

**Lettre de Son Eminence Mgr. le Cardinal  
Archevêque de Paris,**

*A son Clergé, à l'occasion de la mort de M. A. Hamon,  
Curé de Saint-Sulpice.*

Paris, le 17 décembre 1874.

MONSIEUR LE CURÉ,

Un malheur que nous redoutions depuis plusieurs semaines, vient d'ajouter un nouveau deuil à ceux qui ont si tristement marqué le cours de cette année. Après avoir perdu successivement des membres distingués de notre clergé, les chefs vénérés de plusieurs instituts réguliers, et quand la tombe d'un religieux éminent de la Compagnie de Jésus est à peine fermée, nous voyons disparaître du milieu de nous un prêtre vraiment accompli, M. Hamon.

J'en éprouve une affliction profonde, et c'est un besoin pour mon cœur de rendre au vénérable curé de Saint-Sulpice un public hommage de mon estime et de mon affection. En exprimant mes sentiments, je suis assuré d'exprimer les vôtres.

Comment retracer en quelques lignes une carrière si belle et si bien remplie ? Doué de qualités éminentes qu'il s'efforçait de cacher sous le manteau de l'humilité. M. Hamon fut plus admirable encore par l'usage qu'il sut faire des dons qu'il tenait du Ciel. Entré encore jeune dans la Compagnie de Saint-Sulpice, il consuma sa longue vie dans les travaux les plus divers, et partout il mérita d'être cité comme un modèle. Professeur, il se montra, dès le début, théologien distingué. Supérieur de Séminaire, il gagna la confiance et l'amour de ses élèves et de tout le clergé ; Prédicateur, il continua dans ses discours et consigna dans ses écrits didactiques les meilleures traditions de la chaire ; Biographe, il traça de main de maître, dans la vie de Saint François de Sales et dans celle du Cardinal de Cheverus, deux portraits d'une vérité frappante, et ouvrit pour les âmes fidèles une source nou-